

# LE MOT DU PRÉSIDENT



Chers Artisans,

Dans le dernier numéro de notre magazine, je vous parlais du retour de notre concours Artinov en 2023. Ce fut un véritable succès et vous trouverez dans ces pages, les cinq lauréats régionaux de cette magnifique édition. Nous sommes tous ravis, élus et collaborateurs CMA, comme partenaires d'avoir lancé l'édition 2024 pour y découvrir de nouvelles pépites artisanales !

Ce mois de mars se veut le mois de l'orientation pour nos jeunes, une période capitale pour leur vie professionnelle future. Le réseau des CMA a pour objectif de préparer les artisans de demain en mettant différentes actions en place afin de faire naître les passions : salons, « l'Artisanat fait son cinéma », journées portes ouvertes de notre centre de formation d'apprentis à Bourgoin-Jallieu (EFMA).

Dans le cadre de nos missions d'accompagnement des entreprises artisanales, il en est une qui va prendre de plus en plus d'importance : la transition environnementale avec l'arrivée des Zones à Faibles Émissions (ZFE) dans la plupart des agglomérations. Sur notre département de la Haute-Savoie, c'est le territoire du Grand Anancy qui va se retrouver dans les mois et les années qui viennent sous cette contrainte réglementaire dont l'objectif est d'améliorer la qualité de l'air de ses habitants.

Les élus du Grand Anancy ont eu la lucidité et la vigilance d'intégrer la Chambre de Métiers et de l'Artisanat dans leur démarche de discussion et de mise en place de ce processus. Je me félicite d'avoir pu obtenir la création d'un poste à temps plein au sein de la CMA pour assurer le conseil et l'accompagnement de nos entreprises artisanales sur ce sujet capital dans leur fonctionnement (déplacements, livraisons...).

Enfin, je terminerai sur les Journées Européennes des Métiers d'Art qui se dérouleront du 2 au 7 avril. Une édition dans laquelle l'Institut National des Métiers d'Art (INMA) et la CMA ont souhaité mettre tout particulièrement à l'honneur notre belle région Auvergne-Rhône-Alpes, un territoire de savoir-faire d'excellence, ainsi qu'un pays européen, le Portugal. Ce ne sont pas moins de 7 000 professionnels des Métiers d'Art en Auvergne-Rhône-Alpes qui incarnent l'excellence et l'amour du travail bien fait. Ces entreprises sont essentielles à la valorisation de l'artisanat local sur le plan du développement économique, touristique et culturel.

Je vous souhaite une bonne lecture.

**Olivier TAVERNIER**  
Président de la CMA Haute-Savoie

Toute l'actualité  
de votre CMA





Chambre  
de **Métiers**  
et de l'**Artisanat**

AUVERGNE-RHÔNE-ALPES



**DÉCOUVREZ DANS LE CATALOGUE 2024  
LES FORMATIONS LES PLUS PRISEES  
PAR LES ARTISANS ET ENTREPRENEURS**

**FAITES GRANDIR VOS COMPÉTENCES !**

**Formez-vous avec la CMA Auvergne-Rhône-Alpes.  
Nous sommes à vos côtés.**

Véritable investissement pour développer votre entreprise, la formation est la clé pour renforcer vos compétences dans tous les domaines, vous adapter à l'évolution des pratiques professionnelles et de votre environnement.

 **Contactez votre CMA la plus proche**  
[cma-auvergnerrhonealpes.fr](http://cma-auvergnerrhonealpes.fr)

**FORMATIONS « BEST OF »**

- Créer et gérer facilement son **site Internet**
- **Instagram** : le réseau social de l'image
- Réussir son **lancement commercial**
- Prendre en **photo vos créations** : trucs et astuces de pro
- **TVA** : les bonnes pratiques
- Calculer ses **coûts de revient et prix de vente** pour gagner en rentabilité
- **Gérer** efficacement sa **micro-entreprise** avec [cmagestionmicro.com](http://cmagestionmicro.com)
- Concevoir facilement des visuels avec **Canva**
- **Manager et impliquer** son équipe
- Respecter les **obligations d'hygiène et de sécurité alimentaire**